



## **Grand angle – Femmes et travail au Vietnam**

Le 22 octobre, Mme Le Thi Thanh Nhan a été nommée professeur des Universités en mathématiques, un domaine scientifique où les hommes sont très largement majoritaires. Elle est la deuxième femme vietnamienne à obtenir ce titre, après Mme Hoang Xuan Sinh.

Malgré les mutations socio-économiques du pays, la représentation traditionnelle de la femme vietnamienne, dépendante de sa famille et de son mari, a tendance à perdurer. Pourtant, avec la généralisation des études supérieures, les femmes n'ont jamais autant contribué à l'économie nationale et au développement du Vietnam. Le droit a vocation à accompagner ces changements.

La récente promulgation du décret n° 85 par le Premier ministre va dans cette direction, en prévoyant notamment des réductions d'impôts pour les entreprises atteignant un quota donné de salariées. Ce décret, qui sera appliqué dès novembre, veut par ailleurs préciser le cadre juridique autour de la maternité, qui peut intervenir au milieu d'une carrière.

Qualifiées certes, les femmes atteignent néanmoins encore rarement les sommets du secteur privé et de la fonction publique. Seules 5 % des entreprises cotées en bourses et 20 % des grands groupes, tels Vinamilk ou Ree, sont dirigés par des femmes. Quelques exemples positifs existent aussi en politique, à l'instar de Mme Nguyen Thi Doan, Vice-présidente de la République, Mme Nguyen Thi Kim Ngan, vice-présidente de l'Assemblée nationale ou de Mme Pham Thi Hai Chuyen, ministre du travail et des affaires sociales. Mais le constat général reste à leur sous-représentation.



## **Economie & infrastructures**

---

### **L'aéroport Tan Son Nhat est un des pires du monde**

L'aéroport Tan Son Nhat est 8<sup>ème</sup> dans le classement des pires aéroports du monde par un site internet international recueillant les avis des usagers. Selon ces derniers, le wifi défectueux, le manque d'entretien des infrastructures, mais surtout la vénalité des douaniers jouent en la défaveur de l'aéroport international de Ho Chi Minh-Ville. La direction pointe du doigt la saturation du trafic, rendant l'accueil des voyageurs difficile.

### **Une station de métro sous le parc Tao Dan**

2100 m<sup>2</sup> du parc Tao Dan (1<sup>er</sup> arrondissement) seront réquisitionnés pour la construction d'une station de métro de la future ligne 2, qui ira de la péninsule Thu Thiem à la gare routière Tay Ninh. Le coût de construction de la ligne n°2, initialement estimé à 1,37 Md USD, a été récemment revu à la hausse à 2,1 Md USD, en partie du fait de la dévaluation du dong.

### **Coupeure d'eau générale dans la nuit du 24 au 25 octobre**

La société de gestion des eaux Sawaco a annoncé le 21 octobre une coupeure d'eau dans la nuit du 24 au 25 octobre à partir de 21h, afin de procéder à la maintenance de sa station de l'arrondissement Thu Duc. Six arrondissements (1, 2, 3, 5, 9 et Thu Duc) et plusieurs quartiers de neuf autres arrondissements seront privés d'eau jusqu'à 5h du matin.

## Nikken Sekkei a remporté l'appel d'offres pour le nouveau centre administratif municipal

L'entreprise japonaise Nikken Sekkei a remporté le 21 octobre l'appel d'offres du comité populaire de Ho Chi Minh-Ville pour la réalisation du nouveau centre administratif la ville. Ce nouveau centre regroupera huit entités administratives avec plus de 95 bureaux et 1700 employés. Il doit se faire sur le site actuel du comité populaire, en conservant le bâtiment d'origine (du moins sa façade emblématique).

## Politique

### Imbroglia autour de la création d'une page facebook gouvernementale

Un imbroglia a eu lieu autour de la création d'une page facebook officielle du gouvernement intitulée « Thong Tin Chinh Phu » - « Informations gouvernementales » le 22 octobre. M. Vi Quang Dao, directeur du portail internet du gouvernement, avait démenti le 21 octobre les rumeurs autour de la création d'une telle page. Le 22 octobre à 18 h, une page portant ce nom était pourtant bien en ligne. Le gouvernement avait annoncé qu'il souhaitait recueillir et prendre en compte les commentaires des internautes sur son action. La vigilance est néanmoins requise car plusieurs contrefaçons de cette page ont été créées.

### Du sang neuf émerge après les congrès locaux du Parti communiste

A Ho Chi Minh-Ville, le congrès municipal du Parti s'est tenu entre les 13 et 18 octobre. Quatre secrétaire-adjoints de la section du Parti ont été nommés : M. Vo Van Thuong, M. Nguyen Thanh Phong, Mme Nguyen Thi Quyet Tam et M. Tat Thanh Cang, mais le nom du successeur de M. Le Thanh Hai à la tête de la section du Parti et de M. Le Hoang Quan à la présidence du Comité populaire ne sont pas encore connus. Dans la province méridionale de Kien Giang, M. Nguyen Thanh Nghi, fils aîné du Premier ministre, a été élu secrétaire provincial. L'arrivée d'une génération de jeunes dirigeants, souvent liés à de hautes personnalités, a donné lieu à de nombreux commentaires.



« Le père part à la retraite, le fils s'envole » - Caricature publiée par le journal Tuoi Tre cette semaine